
 

 

Protokoll 
der öffentlichen Sitzung des Studierendenrates 

am 11.12.2015 (Marienstraße 18, Weimar) 

 

Anwesend: Eva-Lotta Baumann, Daniel Gracz, Felix Meischter, Kelvin Tsui, Christopher 
Hameister, Valentin Egel 

Entschuldigt: Moritz Schneidewendt 

Gäste:  Nora Gersie, Michael Mathey 

Protokoll: Valentin Egel 

 

Die Sitzung wird um 11:05 Uhr eröffnet. 

TOP 1  Tagesordnung, Korrektur  

Die Tagesordnung wird korrigiert und bestätigt.     
 Ebenso wird das Protokoll der letzten Sitzung am 04.12.2015 bestätigt (4/0/2). 

 

TOP 2  Studentische Anträge 

Die VeranstalterInnen von Klangrausch stellten einen erneuten Antrag, da sie vom 
StuRa  weniger Geld benötigen, als Ihnen im vorigen Antrag bewilligt wurde. Sie 
werden informiert, dass dies nicht nötig gewesen wäre, da jeweils nur Beträge 
tatsächlich gefördert werden, die mit Rechnungen belegt werden können. Der bewilligte 
Betrag durch den StuRa ist die jeweils maximale Summe, die gefördert wird. 

 
 

TOP 3  Termine 

• Nachbesprechung: Treffen mit Frau Ranacher am 07.12.2015 
Insgesamt wird ein positives Fazit gezogen. Thematisiert wurden die Schließzeiten der 
ASA und Themen die Liszt Internationals betreffen. Für die Öffnungszeiten wird nach 
Wegen gesucht, besser und klarer für alle zu kommunizieren, wann die ASA geöffnet 
hat und wann nicht, da häufig Probleme hiermit an den StuRa herangetragen wurden. 
Herr Hoffmann schlug vor zugunsten einer besseren und schnelleren Integration 
ausländischer Studierender, zu den Veranstaltungen der Liszt Internationals noch mehr 
auch auf die deutschen Studierenden zuzugehen. 

 
• Nachbesprechung: ICE-Abschied Vorbereitung am 07.12.2015 

Daniel Gracz berichtet von dem Treffen zur Vorbereitung der Abschiedsveranstaltung 



 

 

zum letzten ICE-Halt in Weimar: Am 12.12.2015 um 21:30 beginnt zu diesem Anlass 
die Veranstaltung im Bahnhof. Für kreative Beiträge werden noch MusikerInnen 
gesucht. Die Veranstaltung wird auf Facebook geteilt. Stuko und StuRa nehmen teil. 
 

• Nachbesprechung: Bauauftakt der Sanierungsarbeiten des Studentenwohnheims 
Merketal am 07.12.2015 
Daniel Gracz war mit Torsten Zern (Stuko) bei der o.g. Veranstaltung. Torsten sprach 
stellvertretend für die Studierenden Weimars. Dort wurde von Seiten des 
Studentenwerks über folgendes informiert: In naher Zukunft wird das Studentenwerk in 
Studierendenwerk umbenannt. Ab 2016 werden die Hochschulen mit 4% des 
Landeshaushaltes mehr gefördert. Nach der Fertigstellung der Arbeiten am Wohnheim 
Merketal wird das dortige Haus 2 saniert. Im Anschluss ist die Sanierung des Hauses 
Jakobsplan anvisiert. 
 

• Nachbesprechung: Treffen mit Frau Rynkowski-Neuhof am 11.12.2015 
TOP 1: Unterrichtsfreie Zeit für Vollversammlung  
Dies wird generell aufgrund der individuellen Unterrichtsplanung der Lehrenden und 
Studierenden nicht möglich sein. Es soll aber für alle interessierte Studierende möglich 
sein, ihren Unterricht abzusagen/zu verlegen, ohne Konsequenzen fürchten zu müssen 
(unter Berufung auf das Gespräch mit Frau Rynkowski-Neuhof ). 
TOP 2: Konzerteinführungen durch Musikwissenschaftler  
Die Idee wird äußerst positiv aufgenommen. Frau Rynkowski-Neuhof kontaktiert in 
diesem Zusammenhang Frau Wiesenfeld und die Herren Obst und Pasquet. Angedacht 
ist außerdem eine mögliche HiWi-Stelle zur Koordination.  
TOP 3: Stand der Veranstaltung historische Instrumentenkunde 
Bezugnehmend auf eine Beschwerde aus dem Institut für Alte Musik in der letzten 
StuRa-Sitzung informiert Frau Rynkowski-Neuhof über ein Lehrangebot (Historische 
Instrumentenkunde wird als Blockseminar angeboten, allerdings auf Kosten der 
Fakultät). 
TOP 4: Evaluation 
Die HiWi-Stelle für Evaluation bleibt bestehen. Die Idee Choaching-Veranstaltungen 
für Evaluations-Verfahrens-HelferInnen (HfM und BUW) ins Leben zu rufen, steht im 
Raum. 
TOP 5: Auftaktveranstaltungen für die neuen Studierenden im kommenden 
Sommersemester  
Mo, 04.04.16, Immatrikulationsfeier 
Sa, 02.04. und/oder So, 03.04. Veranstaltungen des StuRa 
Sa, So und Mo sind für Veranstaltungen wie Einschreibung für Musiktheorie, Rundgang 
durch die Bibliothek und die Stundenplan-Zusammenstellung im Gespräch. 
TOP 6: Kulturpolitik-Vorlesung 
Frau Rynkowski-Neuhof hat Kontakt mit den entsprechenden Stellen aufgenommen, 
allerdings kam es zu Missverständnissen, die in künftigen Gesprächen geklärt werden 
müssen. 
Das nächste Treffen findet statt am 12.02.16 um 9:30. 



 

 

 
• Adventsabend von StuKo und StuRa am 13.12.15 um 19:00 

Es wird über Facebook beworben. Andreas Kuch wird ein kleines Konzert geben. Das 
„Schrottwichteln“ wird Daniel Gracz organisieren. Für Gebäck wird Seiten des StuRa 
ein Budget von max. 20 € beschlossen. (5/0/0) 
 

• Weihnachten im Schulranzen am 14.12.15 
Mit der Werbung über Facebook gab es von Seiten der Initiative Probleme. Die 
Mitglieder des StuRa spenden aus privater Hand einen Schulranzen. Christofer 
Hameister und Daniel Gracz werden sich darum kümmern. 

 
• Große Sprechstunde der Hochschulleitung am 14.12.15, 18:00 Uhr  

Da der StuRa genügend Treffen mit der HSL hat, entschließt man sich dagegen zu 
diesem Anlass Themen anzusprechen. Daniel Gracz wird dennoch anwesend sein. 
 

• Podiumsdiskussion „Thüringer Kultur-Tumult“ am Montag, 14.12., 19:30 
Viele prominente Persönlichkeiten aus der Stadt und dem Land haben ihre Anwesenheit 
auf dem Podium zugesagt. Als StudierendenvertreterInnen werden Nora Gersie (StuKo) 
und Julian Pontus auf der Bühne reden. 
 

• Treffen mit Frau Gurk am 18.12.16 
Als Themen werden im Vorhinein festgelegt: 
Schließdienst am Horn, Mikrowelle im Fürstenhaus, Nutzung und Stimmung des 
Flügels in der M18, Raumproblematik, Liszt Internationals, Hochschulball, LZSG. 

 
 
TOP 4  Verschiedenes 

• Tätigkeiten als Redakteur bei Facebook  
Es steht die Frage im Raum, ob es sinnvoll ist, für die Seiten auf Facebook des StuKo 
und des StuRa jeweils eine/n VertreterIn des anderen Gremiums als RedakteurIn 
einzustellen um gegenseitige Hilfe in der Öffentlichkeitsarbeit zu erleichtern. Das 
Thema wird ausdiskutiert und man kommt zu dem Ergebnis, dass es weiterhin besser 
ist, Veranstaltungen eigenständig zu teilen. 
 

• Themen mit StuKo-StuRa-Vorstandssitzung 
Reakkreditierung von Studienangeboten an fremden Hochschulen durch geschulte 
Studierende. 
Evaluationsbögen??? 
Die gemeinsame Vollversammlung der Weimarer Studierenden findet voraussichtlich 
am 25.01.16, 17:00 Uhr im Audimax der BUW statt. 
Die nächste gemeinsame Sitzung findet statt am 13.01.16 um 11:30 Uhr statt. 
 

• AG Kulturpolitik 



 

 

Eva-Lotta Baumann berichtet. In den letzten Sitzungen der AG wurde ein offener Brief 
an den Minister Hoff und die Postkartenaktion ausgearbeitet. Als Leiter der AG werden 
gemäß Vorschlag der Gruppe Julian Pontus Schirmer, als dessen Vertretung Nastasia 
Tietze bestimmt. (6/0/0) 
Zum Drucken der Postkarten werden 63,03 € aufgewendet (6/0/0) (Geschäftsbedarf) 
 

• Position Toleranz und Offenheit  
Dieser Punkt wird vertagt. 
 

• Internationals 
Kelvin Tsui berichtet über die Arbeit der Liszt Internationals und der Bauhaus 
Internationals. Verbunden damit ist eine Anfrage auf Förderung der Aktivitäten durch 
den StuRa. Das soll mit ins Gespräch mit Frau Gurk gehen. 
 

• Study  2016 am 08.01.16 im Kasseturm 
Es liegt eine Anfrage von Seiten des Kasseturms vor bezüglich einer geplanten Party 
zum Beginn des neuen Jahres für Studierende (Eintritt 4 €). Es wird gefragt, ob der 
StuRa dafür über Facebook werben kann. Dem wird zugestimmt. (6/0/0) 
 

• Plakate mit Bild der StuRa-Mitglieder 
Christofer Hameister berichtet, dass die Druckkosten für die Plakate 15,83€ betragen. 
Diese werden vom StuRa übernommen. (6/0/0) 
 

• DNT 
Im neuen Jahr werden Gespräche über mögliche Preisänderungen/andere Eintrittspreis-
modelle mit dem DNT angestrebt. Valentin Egel wird sich darum kümmern. 

 
 

 
Die Sitzung wird um 12:41 Uhr geschlossen. 


